
ОЗНАМЕНУЕМ РАБОТУ СЪЕЗДА КОСС НОВЫМИ УСПЕХАМИ!
МОСКВА, ДВОРЕЦ СЪЕЗДОВ

На всех факультетах ин 
ститута в честь знамена
тельной даты — открытия 
X X V I съезда КПСС — 
прошлн митинги. Единодуш
но собравшимися был при
нят текст приветственной 
телеграммы делегатам съез
да:

Мы, участники митинга — 
студенты, преподаватели и 
сотрудники Свердловского 
государственного ордена 
Трудового Красного Знаме
ни медицинского института, 
желаем делегатам высшего 
партийного форума успеш
ной работы в обсуждении и 
принятии программы мира, 
социально - экономического

развития страны, дальней
шего роста народного благо
состояния, совершенствова
ния советского здравоохра
нения.

Заверяем съезд в едино
душной поддержке линии 
партии. Приложим все уси 
лия для претворения в 
жизнь решений X X V I съез
да КПСС.

В. Н. КЛИМ ОВ, рек
тор, М. Ф. Л ЕМ Я С ЕВ , 
секретарь партийной
организации, В. И. 
ИШ УТИ НО В, предсе 
датель месткома, С. А. 
ЗА Й КО В, секретарь
комитета ВЛКСМ .

ВО ИМЯ ЗДОРОВЬЯ ЧЕЛОВЕКА
На всех клинических базах 

наших кафедр рабочий день 
23 февраля начался с торже
ственных линеек, на которые 
собрались сотрудники ка
федр, врачи клиник, студенты 
в связи с началом работы 
XXV I съезда КПСС. На линей
ках выступили профессора 

М. Михайлов, А. В. Хари- 
. -эва, С. С. Барац и другие. 

Они рассказали о перспекти
вах развития здравоохранения 
на Урале, о задачах медицин
ской науки.

Так, научный руководитель 
областного кардиоцентра, зав. 
кафедрой факультетской те- 

опии профессор С. С. Барац 
сказал:

—  XXV I съезд КПСС —  со
бытие . мирового значения, 
воодушевляет всех нас, все 
народы планеты на славные

дела во имя мира, прогресса 
и счастья человечества.

Благодаря неустанной забо
те партии и правительства в 
Свердловске на средства ле
нинского субботника было 
построено в 10-й пятилетке 
прекрасное здание кардиоло
гического центра. Коллектив 
сотрудников испытывает чув 
ство законной гордости за 
доверие и честь здесь рабо 
тать. В условиях, когда кар 
диология является «горячим 
цехом» современной медици
ны, практического здравоох
ранения, мы уверены, что ре
шения съезда будут способст
вовать созданию в стране к 
1985 году стройной системы 
специализированной кардио
логической службы в интере
сах здоровья и творческого 
долголетия советских людей

БУДЕМ СЛОВУ ВЕРНЫ
23 февраля на I курсе сто

матологического факультета 
состоялось комсомольское со
брание, посвященное откры
тию XXV I съезда КПСС.

Комсомольцы с интересом 
выслушали доклад «Коммуни
стическая партия СССР —  
испытанный Авангард совет
ского народа», подготовлен
ный В. Гайдучаком. О н  корот
ко ознакомил собравшихся с 
достижениями, с которыми 
подошла страна к съезду, на
звал основные вопросы его 
работы, делегации, прибыв
шие на форум коммунистов 
Страны Советов. Он предло
жил ознаменовать съезд удар
ной декадой 100-процентной 
успеваемости и посещаемости, 
что было единогласно

поддержано комсомольцами 
факультета.

Выступивший затем старо
ста курса Н. Королев расска
зал об успеваемости в про
шедшем семестре, подвел
итоги зимней сессии. Первое 
место по успеваемости заня
ла 137 группа, которая будет 
премирована бесплатной пу
тевкой на турбазу. На втором 
месте 138 группа, на треть
ем —  143-я. В числе отстаю
щих оказалась 140 группа.

Понимая, что для комсо
мольца самый главный труд—  
хорошая учеба, мы решили 
приложить все силы для ус
пешного окончания второго 
семестра.

Н. БАТЮ КОВ, 
студкор.

ТРУДОВОЙ РАПОРТ КОМСОМОЛИИ
23 февраля, в день откры

тия XXV I съезда великой пар
тии Ленина, на всех факуль
тетах нашего института про
шли торжественные митинги, 
на которых вузовский комсо
мол рапортовал партийной 
организации о выполнении 
социалистических обяза
тельств, посвященных достой
ной встрече высшего партий
ного форума.

В первую очередь комсо
мольцы института много по
работали над дальнейшим со
вершенствованием учебного 
процесса: активизировались
учебно - воспитательный про
цесс, деятельность факультет
ских УВК. В институте ста
ло больше студентов, кото
рые учатся только на «хоро
шо» и «отлично» —  около 
46,5 проц. Общая успевае
мость по институту составила 
97,4 проц., по общественным 
дисциплинам —  99,5 проц.
464 наших студента учатся 
только на «отлично».

Мы постоянно стараемся 
развивать общественно - по
литическую активность комсо
мольцев. Так, за отчетный пе

риод ими было прочитано и 
проведено более пяти тысяч 
лекций и бесед. Широко, по
стоянно обогащаясь новыми 
формами и методами, прохо
дит у нас смотр-конкурс учеб
ных групп факультетов, про
ходящий под девизом «За ув
леченность своей професси
ей». Дальнейшее развитие по
лучила научно - исследова
тельская работа студентов, 
большое внимание уделяется 
нравственно-эстетическому и 
трудовому воспитанию.

Митинги прошли в обстанов
ке всеобщего подъема. С. воо
душевлением слушали комсо
мольцы выступления ведущих 
преподавателей, партийных и 
комсомольских активистов. В 
этот день на митингах высту
пили проф. Н. А. Глотов, доц. 
А. Д. Кондрашин, В. А Арен
ский, Б. А. Трифонов, Г. Г. 
Волков, Г. И. Донцов, студен
ты А. Захаров, А. Дворников, 
Т. Воржева, В. Горяйнова и 
другие.

А. ИЛЬЯСОВ, 
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ  по идеологиче
ской работе.

С ПЛАНАМИ ПАРТИИ СВЕРЯЯ ШАГ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Основана 
в 1935 г.

Цена коп

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА. КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П РО Ф СО Ю ЗА  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

вой пятилетки важная 
роль отводится высшей 
школе. Коллектив ин
ститута направит своп 
усилия па дальнейшее 
повышение качества под
готовки . специалистов 
для народного здравоох
ранения, в первую оче
редь ( участковых вра
чей и врачей ^скорой по
мощи». Предстоит боль
шая и ответственная ра
бота по координации, 
преемственности и про- 
филнзацнн преподава
ния различных разделов 
медицины, технической 
оснащенности учебного 
процесса, по освоению
студентами практиче
ских навыков н. приобре
тению опыта организа
ционной работы. Будет 
наращиваться прием в 
вуз. Предметом особой 
заботы ректората, пар
тийной организации ин
ститута были и останут
ся вопросы коммуни
стического воспитания

студенчества, глубокого 
изучения марксистско- 
ленинской теории, вос
питание идейной убеж
денности врачебных кад
ров.

Благодаря постоянной 
заботе-партийных и со
ветских органов района, 
города, области в пос
ледние' годы введены в 
эксплуатацию современ
ные лечебно - профилак
тические учреждения, 
ставите базами клини
ческих кафедр института. 
За годы 10-й пятилетки 
институт получил новый 
учебный корпус на 1176 
студентов .общежитие на 
537 мест, к началу бу
дущего учебного года 
планируется ввод еще 
одного студенческого об
щежития. II в II-и пя
тилетке намечается даль
нейшее укрепление и 
расширение материаль
ной базы института: 
строительство нового 
учебного корпуса на 2400 
студентов, общежитий, 
реконструкция спортив
но-оздоровительного ла
геря.

Претворяя в жизнь 
решения XXVI съезда 
КПСС, самое серьезное 
внимание мы должны 
уделить вопросам сель
ского здравоохране
ния, повышению уровня 
и культуры медицин
ского обслуживания и 
санитарно - гигиениче
ских знаний населения. 
Коллектив института 
совместно с практиче
ским здравоохранением 
будет дальше развивать 
и совершенствовать
специализированную по
мощь в Свердловске и 
области, организацион
но - методическую и 
консультативную ра
боту.

В 11-й пятилетке ин
ститутом планируется 
проведение значитель
ных комплексных ис
следований, направлен
ных не только на лече
ние и охрану здоровья, 
но и предупреждение

болезней человека. Ос
новные усилия уче
ных нашего вуза 
предполагается напра
вить на изучение вопро
сов гигиены труда н 
профессиональных за
болеваний, охрану здо
ровья женщины, матери 
и новорожденного, на 
изучение летской пато
логии. Особый акцепт в 
исследованиях сердечно
сосудистой патологии 
предполагается сделать 
па изучение взаимосвязей 
факторов риска ишеми
ческой болезни сердца. 
Наряду с этим будет 
продолжено углубленное 
изучение влияния гелно- 
геограсЬнческих факто
ров на симпатоадренало- 
вую систему и систему 
гемокоагуляцни. Конеч
ная цель этих исследова
ний — снижение показа
телен заболеваемости и 
смертности от сердечно
сосудистых заболева
нии, усовершенствова
ние методов их диагно
стики и лечения.

Предполагается раз
вернуть новое для ин
ститута направление — 
медицинское приборо
строение. Уже подписан 
договор с УПИ и силами 
обоих в у з о в  начат пер
вый этап работ. Нынче 
значительно улучшены 
условия работы ЦНИЛ 
института.

В новой пятилетке на
мечается завершить не 
менее 10 докторских и 
46 кандидатских диссер
таций, оформить около 
40 авторских свиде
тельств. Надлежит серь
езнейшим образом за
няться вопросом внед
рения научных дости
жений в практику здра
воохранения. Большую 
роль в повышении эф
фективности научного 
поиска должно сыграть 
развертывание прог
раммно - целевых иссле
довании совместно с 
УНЦ АН СССР и НИИ 
медицинского профиля 
Свердловска.

Сегодня институт рас
полагает большим науч
ным потенциалом и за
мечательным студенче
ством, поэтому нет сом
нения в том, что'коллек
тив внесет достойный 
вклад в решение задач, 
которые поставит партия 
по развн^що советского^ 
здравоохранения и со- 
вершеиетв9Щ)нню под
готовки медицинских 
кадров.

В. Н. КЛИМОВ, 
ректор, профессор.

НА СНИМКАХ: ^ в е р 
ху): на митинге лечфака, 
посвященном открытию 
съезда КПСС, выступает 
староста 4-го курса, сти
пендиат им. Профсоюза 
А. Лукиных; (внизу) на 
митинге
Фото А. Лиманского.

С большим воодушев
лением и подъемом про- 
фессорско - преподава
тельский состав и сту
денчество института 
встретили открытие 23 
февраля в столице на
шей Родины высшего 
форума коммунистов 
Страны Советов — XXVI 
съезда КПСС.

Следуя ленинским за
ветам, КПСС постоянно 
заботится о здоровье на
рода — главном богатст
ве страны. С определен
ными успехами к знаме
нательной дате — откры
тию съезда — подошел и 
коллектив нашего орде
ноносного вуза.

В десятой пятилетке 
институт подготовил и 
выпустил для народного 
здравоохранения 2983 
врача, на факультете 
усовершенствования про
шлн подготовку 1546 
врачей, в клинической 
ординатуре — 293.

В решении задач но-



РАПОРТУЕМ XXVI СЪЕЗДУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ!

БУДЕТ ИНТЕРЕСНО ВСЕМ
В днн зимних каникул 

в Омске состоялась зо
нальная конференция 
«Вопросы эксперимен
тальной и клинической 
иммунологии». В ней 
приняли участие и сту
денты нашего института, 
все работы которых были 
признаны лучшими. В 
ходе конференции доста-' 
точно наглядно .проявил
ся интерес студенчества 
к одной из наиболее инте
ресных и перспективных 
наук. Работы JI. Шири- 
ковой, V I курс санфака,
С. Захаровой и М. Заха
рова, V I курс педфака, 
Г. Вершининой, кл. ор
динатора, были выполне
ны на хорошем методиче

ском уровне, отличались 
оригинальностью и кли
нической направленно
стью. Высокие оценки до
кладов свердловчан отра
жали успехи иммунологи
ческих исследований в 
нашем институте.

Еще одним подтвержде
нием этого станет студен
ческая конференция «Ак
туальные проблемы имму
нобиологии», посвященная 
50-летию института. Она 
организована теоретиче
ской секцией СНО с при
влечением кружков мик
робиологии и госпиталь
ной педиатрии. На конфе
ренции будут обсу>кдены 
общие вопросы теории 
иммунитета, клинические

и фармакологические ас
пекты иммунопатологии, 
проблема иммунобиологии 
злокачественного роста. 
По мнению научного руко 
водителя теоретической 
секции профессора А. П. 
Ястребова, конференция 
окажется интересной для 
будущих врачей всех спе
циальностей.

Конференция состоится 
3 марта в 17 час. 30 мин. 
в аудитории 4 (3 учебный 
корпус).

Приглашаются все же
лающие.

В. Б А З А Р Н Ы Й , 
513 группа, 

председатель теорети
ческой секции СНО.

ШКОЛЕ
СВЕРДЛОВСКИХ
ФИЗИОЛОГОВ—

ПОЛВЕКА
Наш институт по праву 

может гордиться кафед
рой нормальной физиоло
гии, которая в течение 
пяти десятилетий воспи
тала плеяду замечатель
ных специалистов, внес
ших крупный вклад в раз
витие современной теоре
тической медицины.

В год основания инсти
тута кафедру представ
лял скромный коллектив, 
состоявший всего из трех 
человек. Заведующему 
кафедрой— доценту В. В. 
Ларину исполнилось в 
тот год всего 29 лет, асс. 
В. Н. Черниговскому — 
24, а самым старшим был 
асс. А. П. Полосухин, ко
торый только достиг сво
его тридцатилетия...

Ни материальные, ни 
организационные трудно
сти того времени не по
мешали им быстро нала
дить учебный процесс и 
научно - исследователь
скую работу. Впоследст
вии действительный член 
АН СССР и АМ Н СССР 
профессор В. В. Парни 
(1903— 1971 гг.), вспоми
ная свердловский период 
деятельности, напишет: 
«Наша молодость совпа
ла со временем, когда 
мы с удивительной остро
той ощутили безгранич
ные возможности, кото
рые открыла перед на
шей наукой новая жизнь 
страны».

Энергия и уникальные 
творческие возможности 
этих молодых людей яви
лись основой зарождения 
экспериментальной фи
зиологии на Урале. Не
заурядный организацион
ный и научный талант 
Василия Васильевича Ла
рина позволил ему уже 
в Свердловске выдви
нуться в ряд крупных 
ученых современности. В 
1940 г. молодой профес
сор назначается ректо
ром Свердловского мед
института, в 1941 г. он 
возглавляет 1-й Москов
ский мединститут. В том

же году В. В. Парии ус
пешно защищает доктор
скую диссертацию, посвя
щенную рефлекторной 
регуляции легочного кро
вообращения. Интересно, 
что двумя годами раньше 
степени докторов меди
цины получают его быв
шие сотрудники — уче
ники В. Н. Черниговский 
и А. П. Полосухин.

В годы войны проф. 
В. В. Парин — на ответ
ственном посту в прави
тельственном аппарате — 
зам. наркома здравоохра- 
йения страны. В 1944 г. 
он избирается в члены- 
учредители АМ Н СССР 
и становится на долгие 
годы ее бессменным ака
демиком - секретарем. По
следние десятилетня твор
ческого пути проф. В. В. 
Ларина связаны с органи
зацией и разработкой но
вейших направлений ме
дицинской науки — меди
цинской кибернетики и 
медико-биологических ис
следований в космосе. 
Эти работы приносят ему 
славу ученого с мировым 
именем.

От своего учителя не 
отставали и ученики. Вла
димир Николаевич Чер
ниговский — действитель
ный член АН  СССР, 
АМ Н СССР, возглавляет 
одно из ведущих физио
логических учреждений 
страны — Институт фи
зиологии им. И. П. Пав
лова. Александр Пор- 
фирьевич Полосухин
(1899 — 1957 гг.) выдви
гается в члены Академии 
наук Каз. ССР и стано
вится ее вице-президен
том.

В последующие годы в 
нашем институте выраста
ют до руководителей ка
федр, лабораторий, фи
зиологических учрежде
ний М. А. Уколова, П. М. 
Старков, И. Н. Давыдов, 

.НЖроль, А. Н. Во
робьев, В. В. Скрябин, 
Р. А. Шабунин, В. В. Ро- 
зенблат, JI. А. Подсосов,

И. П. Плеханов, В. И. 
Дедловская и другие.

После переезда проф. 
В. В. Ларина в Москву 
нашей кафедрой руково
дили другие авторитетные 
физиологи страны: дейст
вительный член АН 
БС С Р Ф. А. Андреев 
(1941 г.), проф. Ю. М. 
Уфлянд (1942 — 1944 гг.), 
проф. Н. К. Верещагин 
(1945 — 1962 гг.), проф. 
Р. С. Орлов (1963— 
1971 гг.). С каждым име
нем связано и новое пер
спективное научное на
правление, и ряд фунда
ментальных работ, стра
ницы монографий, диссер
таций, выступления на 
всесоюзных и междуна
родных конференциях, 
съездах, а самое глав
ное — имена новых по
колений учеников.

Сегодня Свердловское 
отделение общества фи
зиологов объединяет бо
лее 100 специалистов, 
работающих в вузах, на
учно - исследовательских 
институтах, клинических 
лабораториях города. И 
приятно отметить, что 
большинство руководи
телей этих учреждений 
являются воспитанниками 
кафедры физиологии
СГМ'И.

Свердловской школе 
физиологов исполнилось 
50 'лет. Она продолжает / 
развиваться, в ней свято 
хранят имя и традиции 
В. В. Ларина. Сегодня, * 
думая о перспективах, 
хочется вспомнить заме
чательные слова основа
теля школы: «Я твердо
убежден, что задача каж
дого ученого: привести в 
науку новых талантливых 
людей — их руками она 
будет развиваться даль
ше».

А. Л. АЗИ Н , 
доцент каф. нормальной 
физиологии, член прав
ления Свердловского 
отделения физиологи

ческого общества.

Слова/гь ейа/дешпа
СЕССИЯ — I великое 

противостояние. В  приро
де наблюдается два вида: 
зимняя и летняя. Труд 
нее та, которая на носу 

СТУДЕНТ — объек 
тивная реальность, пла 
вающая на поверхности 
науки и ныряющая в ее

глубины два раза в год 
за стипендией.

Т А К  С К А ЗА Т Ь  — обо 
рот речи, удобный для 
заполнения пустоты меж
ду двумя короткими мыс
лями.

Э К ЗА М ЕН  — вид лоте
рейного розыгрыша. Би

леты распространяются 
бесплатно, однако про
игрыш выражается в зна
чительной сумме.

ПО Д СКА ЗКА  — пере
дача мыслей на расстоя-

♦ ЗА ГОРОД ВЫСОКОЙ КУЛЬТУРЫ
О БРО ВОЛЬНАЯ на-Л родная дружи- 

нашего ин
ститута по итогам со
ревнования штаба ДНД 
за 1980 год заняла 
первое место среди 
других дружин района. 
За год на дежурство 
по охране общественно
го порядка в микрорай
оне вышло 9748 человек. 
Ежесуточно выходило 
дежурить 30. дружинни
ков. За этот период за
держано 2805 нарушите
лей общественного по
рядка, в основном за 
появление в пьяном ви
де, распитие спиртных 
напитков в обществен
ных местах, за мелкое 
хулиганство, нарушение 
правил дорожного дви
жения. Значительно
улучшена нынче работа 
по месту жительства: это 
индивидуально - воспита
тельная работа среди 
несовершеннолетних и 
лиц, осужденных без ли
шения свободы и услов
но-досрочно освобож
денных; это трудоуст
ройство и профориента
ция подростков, работа 
с родителями трудных 
подростков и родителя
ми, поведение кото
рых отрицательно отра
жается на детях. В шко
лах, где работают наши 
оперативники, созданы 
отряды «Дзержинец» и 
«Юный инспектор ГАИ». 
Дружина связана с до
моуправлениями, воспи
тателями детских клу
бов, детскими комната
ми милиции, админист
ративными комиссиями 
исполкома по делам не
совершеннолетних, по 
борьбе с пьянством, то
варищескими судами 
предприятий микрорайо
на. Дружинники занима
лись физической подго
товкой в центре физиче
ского воспитания дру
жинников, где квалифи
цированные тренеры 
преподают навыки спор
тивных приемов само
обороны и задержания 
преступников по некото-

НАША ДРУЖИНА -  
ЛУЧШАЯ В РАЙОНЕ

рым разделам борьбы 
самбо, каратэ, дзю до.

По итогам соцсоревно
вания среди факультетов 
первое место заняла 
дружина педиатрическо
го факультета. На второе 
место (с последнего по 
итогам за первое полу
годие) вышла дружина 
лечебно - профилактиче
ского факультета. Третье 
и четвертое места поде
лили дружины санитар
но-гигиенического и сто
матологического факуль
тетов. Наибольшая неор
ганизованность в прове
дении дежурств наблю
далась в ДНД лечфака. 
За год допущено 24 
срыва дежурств, и пол
ноценность выхода сос
тавила 42,2 проц., то есть 
на половину дежурств 
дружинники выходили в 
неполном составе. Одна
ко в последнем квартале 
ДНД лечфака добилась 
того, что по отдельным 
месяцам план выполне
ния составил 170— 180 
проц. Хорошо организо
вала в году работу ДНД 
педфака, допустив лишь 
один срыв. Дружину ха
рактеризует четкость ра
боты всех подразделе
ний и большая ответст
венность командного со
става. В этом немалая 
заслуга партбюро фа
культета и лично комму
ниста И. С. Петрова, ко
торый многие годы до
стойно возглавляет заме
чательный коллектив 
дружинников. Многое 
для организации работы 
дружины сделали коман
дир дружины В. П. Ба- 
быкин, комсомольцы во 
главе с В. Кузнецовым.

Намного лучше в этом 
и предыдущем году ра
ботает дружина санфа
ка. За год допущено 
лишь два срыва, но пол
ноценность выхода сос

тавляет 43,7 проц. Неко
торые группы выходят 
на дежурство в непол
ном составе. Командир 
дружины Г. Я. Липатов и 
его заместитель А. Кра
маренко контролируют 
выход дружинников, раз
бирают отдельные слу
чаи срывов, но, видимо, 
этого мало. Поэтому 
партбюро факультета и 
ответственному от парт
бюро коммунисту А. Д. 
Соколову следует поду
мать об улучшении ра
боты дружины в этом 
направлении.

Молодая дружина сто
матологического факуль
тета пока занимает пос
леднее место в соцсо
ревновании, но уже сей
час отдельные подраз
деления четко и пра
вильно организуют де
журства и патрулирова
ние на маршрутах. Пол
ноценность выхода сос
тавляет 46,8 проц., что 
выше, чем у ДНД леч
фака и санфака. В то же 
время за год допущено 
семь срывов, что соста
вило самый высокий про
цент —  21,8 —  от обще
го числа выходов. От
дельные группы вообще 
не выходили на дежур
ства. Причиной может 
быть и нечеткость гра
фиков, и безответствен
ность. Слабо согласует 
штаб факультетской дру
жины свои действия с 
ответственнымй на фа
культете и курсах. Парт
бюро факультета необ
ходимо укрепить взаимо
связи штаба с подразде
лениями дружины.

В целом же за год, 
особенно за последний 
квартал, дружина инсти
тута справилась со свои
ми задачами.

А. И. УНЖ АКО В, 
начальник штаба 

ДНД института.

О ПРОБЛЕМАХ ТРАНСПЛАНТАЦИИ

В областной клинической 
больнице №  1 состоялось 
заседание студенческого 
научного кружка при ка
федре госпитальной хирур
гии педиатрического фа
культета. Было представле
но два доклада, демонстри
ровались больные. Л. Бе- 
зыментова (462 гр.) расска
зала об актуальных пробле
мах трансплантологии, под
робно остановилась на раз
витии метода транспланта
ции. Были освещены вопро
сы несовместимости тканей.

Безы м ентова привела 
данные мировой м еди 
цинской литературы  по 
пересадке органов. М етод 
трансплантации органов и 
тканей откры вает ш ирокие 
возм ож ности в лечении мно
гих недугов человеческого

Л

организма, которые не под
даются лечению применяе
мыми сегодня средствами. 
Многие ученые мира рабо
тают над решением этой 
спорной проблемы. Так, пе
ресадка почек широко про
изводится во многих лечеб
ных учреждениях мира, в 
том числе в Советском Со
юзе. Докладчик рассказала 
также о перспективах созда
ния искусственного сердца 
и показаниях к его приме
нению. Научный руководи
тель кружка доцент Р. М. 
Шевченко дал оценку сооб
щению, уточнил некоторые 
его положения.

Второй доклад был пос
вящен вопросам протезиро
вания клапанов сердца. 
Ю . Лобанов (552 гр.) рас
сказал о методах хирурги
ческого вмешательства на 
клапанах сердца. Он пока
зал искусственные клапаны, 
применяемые для протези
рования, осветил вопросы 
показания и противопоказа
ния к протезированию. За
тем были представлены 
больные после одно- и мно
гоклапанного протезирова

ния и освещены вопросы их 
медицинской, трудовой и 
социальной реабилитации.

Докладчикам задавалось 
много вопросов. На боль
шинство из них они сумели 
дать убедительные, аргу
ментированные ответы. С 
оценкой сообщений высту
пили доцент Р. М. Ш евчен
ко, ассистенты А. Р. Грюнер 
и В. И. Хлызов.

Заседание кружка вызва
ло большой интерес. Гостя
ми на нем были кружков
цы и клинические ордина
торы кафедры факультет
ской терапии лечебного фа
культета, а также предста
вители кружка факультет
ской хирургии лечфака.

Э. ОСМ АНОВ, 
зам. председателя 

хирургической секции 
СНО.
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